



Museo de
Bomberos
de Santiago

OBJETO N° 15 - MAYO



Museo de
Bomberos
de Santiago

Santo Domingo 978, Santiago
+562 2306 1562
contacto.mubo@cbs.cl

SÍGUENOS EN REDES SOCIALES

  @mubo_cbs  @mubocbs

OBJETO DEL MES

ESTRELLA DE BRONCE



Museo de
Bomberos
de Santiago

OBJETO DEL MES

Estrella de Bronce.

El objeto que ves en vitrina es una estrella metálica perteneciente a la Quinta Compañía del Cuerpo de Bomberos de Santiago (CBS) y data de finales del siglo XIX.



Estas estrellas se colocaban en el exterior del domicilio de los bomberos para que la comunidad identificara fácilmente sus viviendas y, en caso de incendio, se les pudiese avisar con mayor celeridad. Desde la fundación del CBS, se hizo evidente la necesidad de contar con distintivos que identificaran a los voluntarios.

Las estrellas fueron hechas de bronce, pintadas de amarillo y blanco, y en su centro indicaban el número de la compañía a la cual pertenecía el voluntario. De esta forma, la estrella cumplía un doble propósito: identificar al bombero y facilitar el aviso a éste durante una emergencia nocturna. Sin embargo, a fines del siglo XIX, el desarrollo del sistema de alarmas por vía telefónica volvió innecesario el uso de la estrella en los domicilios. Por ello, a partir de 1904, se decidió mejorar la forma de identificación de los bomberos en las emergencias, sobre todo para aquellos que concurrían a estas de civil, y se estableció una ficha metálica con el número de compañía que luego fue reemplazada por una tarjeta numerada. Con el paso del tiempo, la estrella se transformó en un vestigio que da cuenta de los antiguos mecanismos de comunicación entre la ciudad y los bomberos, y que hasta el día de hoy pueden apreciarse en las puertas de algunos edificios antiguos de nuestra ciudad.